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满载260吨进口绿豆班列抵郑
河南粮食口岸“东联西通”

本报讯（郑报全媒体记者 王赛华 经
开时报 李洪永 通讯员 张雪山 董惠颖）
昨日，满载着260吨自乌兹别克斯坦进口
的绿豆班列，顺利抵达位于郑州圃田铁
路集装箱中心站内的河南进境粮食指定
口岸。这标志着河南自贸区内的粮食口
岸在东线海铁联运进口班列的基础上，
进一步拓展西向国际货运班列的粮食进
口渠道。

5月9日，海关总署发布公告，河南进
境粮食指定口岸顺利获批，经营单位是
郑州良运粮食口岸发展有限公司。此次
班列由粮食口岸经营单位进行国内国外
两种资源整合，为上下游企业搭桥建平
台，加快促进班列进口效率。班列从乌
兹别克斯坦首都塔什干装车，经霍尔果
斯入境抵达郑州，查验清关后投放到河
南市场销售。

此次班列是河南省首次利用中亚班列
直接进口粮食，将会较大提升郑州作为新
亚欧大陆桥国际物流通道运输效能，有利
于解决国际贸易平衡和中欧班列物流运输
平衡问题，进一步扩大我省与“一带一路”
沿线国家贸易合作业务规模，进一步推进
河南自贸区创新发展，构建以粮食为核心
的农产品进出口双向通道，助推河南省粮
食加工企业“走出去”，吸引国外优质粮食
向河南省聚集中转，努力将粮食口岸打造
成高水平国际化的开放型经济发展高地，
成为河南自贸区改革创新的核心引擎。后
期粮食口岸将进一步拓展南向、北向通道
加大口岸通关，逐步建立世界进口粮食的
河南通道，并不断通过河南进境粮食口岸
输送至河南甚至全国的市场，助力中原区
域粮食产业无缝衔接国际产业链，加快融
入“一带一路”建设，为内陆口岸开放拓展
新空间。

2019郑州慈善援疆“光明行”
150余名哈密患者
将免费做白内障手术

本报讯（郑报全媒体记者 邢进 通讯
员 陈燕 文/图） 7月30日，2019年郑州慈
善援疆“光明行”活动在哈密正式启动。
据悉，这是郑州慈善援疆第三次“光明行”
活动。截至目前，“光明行”医疗队已为
700余名白内障患者进行了初筛。在接下
来的 3天里，将有 150余名白内障患者分
批接受手术。

郑州慈善援疆“光明行”活动由郑州
慈善总会、河南援疆前方指挥部主办，
郑州市二院、郑州援疆工作队、哈密市
二院和伊州区卫健委共同承办，郑州市
二院继去年投入 60万资金后，今年又安
排 70万元用于复明手术，组建了临床经
验丰富的医疗团队，并在手术中做好传
帮带，致力于为哈密留下一支“带不走
的医疗队”。

网友“a84454189”以《垃圾死角》为
题，在心通桥投诉称二七区新圃街五
号院门口无主路垃圾成堆，夏天恶臭
难闻，无人管理。7月30日下午，心通
桥督办员到现场了解情况并与二七区
福华街街道办事处取得联系，无主路
垃圾终清除。

心通桥督办员现场看到，无主路
路口堆满了垃圾，整条街道已经被各
种垃圾包围，由于夏季高温垃圾发出
阵阵臭味，随意停放的车辆以及堆放
的垃圾让整条街道看起来杂乱无章，

对过往行人以及附近居民造成严重
影响。

督办员随即到二七区福华街街道
办事处了解情况。工作人员称，由于新
圃东街为新开发路段，周边多为无主管
楼院，所以在夜间会有人违规在无主路
上倾倒垃圾，由于缺乏管理导致无主路
垃圾成堆。

随后，二七区福华街街道办事处
回复称已联系新圃东街社区工作人员
到现场处理，并将该楼院为老旧小区
整治楼院的情况及时上报。

CCD商业将形成组团式中心
“东有 CBD、西有 CCD”的规划蓝图

正在实现。
RET睿意德华中区品牌总监严蓉

说，郑州奥体中心落成亮灯，揭开郑州中
央文化区（CCD）面世序幕，既丰富着市
民运动文化的交流与表达，大型功能性
建筑又将进一步带动新区配套商业，形
成组团式中心。

而城市中心“商业老兵”二七商圈，
上半年伴随华润万象城二期用地获批，
大上海城改造升级，开启更新模式，诸如
大观国贸等服装专业市场也将聚焦网红
经济，探寻新的转型路径。二七商圈现
有功能不足的面貌正在改变，以支撑巨
额流量的持续输入。

严蓉说，从新增商业体量上看，上半
年郑州新增 13.8万㎡，同比减少 12.5万
㎡，下降 47.5%。上半年开业节奏放缓，
约 15个待入市商业项目将在下半场亮
相，今年郑州商业的真正较量聚焦在下
半场。

郑州加入国内“首店”争夺行列
商业越来越“小”，社区成为香饽

饽。2019年上半年，郑州新增 4个商业
项目皆为社区商业，向“小”趋势明显。

今年，上半年“首店经济”得到空前
关注，甚至出现在北京及成都的政府意
见中，“首店”争夺吹响号角，“新一线”郑
州加入行列。

所谓首店，顾名思义就是指在行业
内代表品牌，在某一区域开的第一家店；
或是指传统老店通过创新经营业态和模
式形成的新店。据不完全统计，上半年
有 24家品牌首进郑州，其中奢侈品与餐
饮品类表现亮眼，丹尼斯·大卫城、万象
城、正弘城成为“首店收割机”。同时，下
沉时间也进一步缩短，北美国民咖啡
Tim Hortons从“中国首店”到“河南首
店”用时仅4个月。

严蓉表示，无论是首店品牌级次、数
量和业态丰富度，郑州“首店经济”发展
仍处在初级阶段。接下来，“首店经济”
将在餐饮业态持续发酵，购物中心品牌
孵化作用也将进一步增强。

扫码下载“心通桥”客户端

噪声、占道、停车乱收费、道路不通、路灯不亮……

你有诉求，我来督办
本报开设心通桥专栏，听民声、聚民智、解民忧

心通桥是郑州市网络行政平台，自2011年10月27日正式上线运营，已受理
市民网友投诉超13万件，成为郑州市各级部门倾听民声、汇聚民智、排解民忧、提
升工作效能的有效平台。为更好地发挥心通桥的前置平台作用，更广泛地收集民
意，听取民声，畅通各级部门与广大群众沟通的渠道，郑州日报、郑州晚报开设心
通桥专栏，把每周市民关心的问题、回复办结的情况予以公布。

过去一周（7月22日~28日），网友关心哪些问题？相关部门回复情况如
何？请看中原网心通桥管理员的梳理和详解。

过去一周哪类诉求最多
7月 22日~28日，心通桥网络问政

平台接到的有效诉求中，教育公平类诉
求最多，占总量的 45%，排名第二的是
国土房管类（占 18%），第三是其他类
（占14%）。具体分类情况如下：

从流量到“留量”，2019郑州商业半年报发布

CCD商业将形成组团式中心

这些问题网友盼回复
1.中原区华瑞紫韵城小区交房一

年仍在使用临时电，严重影响居民生
活，请督促开发商解决居民用电问
题。居民还关心孩子上小学问题，希
望相关部门回复小区如何划片上学。

2.金水区丰庆路银河路口东南角，
正商园田花园商铺前的一个停车场堵
住了向北的路，连盲道上都停满车，
还有一个收费亭，宽敞的道路到此堵
住，希望能够清理掉，让市民能够正
常出行。

3.郑东新区如意西路交通问题：如

意西路乱停车现象严重，斜停在路边
的比比皆是；建业总部港地下车库出
口车辆随意调头、逆行，行人肆意横穿
马路；没有非机动车道，路两边没有规
划车位但停的全是车。

4.荥阳市电摩能否挂机动车牌照？
5.中牟县中央御景小区内安泰凯

芙特酒店和希岸酒店商用空调外机机
组跟冷却水塔严重影响群众日常生活
问题：毁坏绿化，噪声扰民，存在安全
隐患。业主多次跟物业和酒店协商，
但均不了了之，至今没有解决问题。

■回音壁

心通桥督办无主路段垃圾成堆
办事处回应解决

本报讯（郑报全媒体记者 赵
柳影）2019年已过半，郑州商业
行业发生了巨大变化，不管是二
七商圈北京华联关门，还是金博
大联手城市奥莱，似乎都预示着
2019年快速奔跑的郑州商业开
始弥漫商战硝烟。昨日，RET睿
意德举办“从流量到‘留量’”2019
郑州商业半年报发布会，描摹了
城市与商业耦合下的商业众生
相，探究当前经济形势下郑州商
业的现状与下半场。


